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12月  モニターレポート 担当出張所 福島出張所 

担当区間 淀川下流左岸 

河口～淀川大橋 （左岸 -0.85K～4.7K） 

モニター実施日時 令和元年12月14日 （土）11時頃～13時半頃 

天  候 晴れ時々曇り  

（見出し） 

  工事エリアの広がりの為モニター活動範囲を淀川大橋から河口までにとの通知を受け、今月より上記区 

  間にて活動いたします。 

  今月は河口より上流に向かい淀川大橋までをレポートいたします。 

 （内 容） 

  淀川河口、常吉の風光風速観測所よりスタート。 

河口より大阪湾方面を見ると数艇のヨットが目に入りました。どこかの大学のクラブのようです。 

風もあまりなく、日も射し穏やかな時です。今の淀川には工事の為の資材や重機を運ぶ運搬船が上り下 

りしている様子がよく見られます。 

    

風向風速観測所のすぐ横にある、道路から堤防への車の進入扉及び自転車の進入口が草で覆われ使用が 

出来なくなっているように見受けられた。又その周辺にはゴミも捨てられていた。 

  常吉公園・グランド付近一帯、堤防の法面から道路の間にゴミが常に捨てられているように思われる。 

    

又、堤防下のテトラポットの辺りにも投棄されたテレビ等がありました。 
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この辺りは夜間人通りは無く、車道からすぐの為、不法投棄しやすいのか？堤防の上も下も川辺も汚れ 

ている。 

この時期、淀川の水はだいぶ澄んでおり、水中のテトラには銀色に光るチヌ（黒鯛）が餌を食べている 

姿が見られた。しかし川岸のテトラにはまだ数多くの流木がうち上がっている。川岸近くには少し大き 

な木も流されず残っていた。10月に見た流木と同じ物のように見受けられる？ 

    

この日は穏やかな天候だったので釣り人も何人か見られ、堤防上では親子が楽しそうに自転車に乗って 

いる姿や、散歩やジョギングをしている人等多く見られた。河中にはカモ？も多く見えていました。 

この区間の堤防道路は結構安心して利用することが出来る区間だと思います。 

    

淀川距離標の所に白のマーカーで印がしてあるのを何ヶ所も見かけましたが、何かされるのですか？ 

Ｌ０．０付近、よくテトラの上で鵜が羽を広げ日の光を浴びていますが、この一画は流れ着いた草木・ 

ゴミの溜り場のようになっていますが、何とかなりませんか？ 

Ｌ０．８辺りの河中の石組みの横にバイクが一台投棄されている。干潮時に見える。ここの石組みもそ 

うだが、他の石組みにもかなりの量の流木が絡んでいる。 

トラックのタイヤ等大きなものも流れ着き絡んでいた。 
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（下記画像の右側は干潮時撮影） 

           

 

        

  堤防の住宅側の法面はきれいに草等が刈り込まれているが河川側は伸び放題になっている。河川側の草 

等の刈り込み予定はないのですか。 

Ｌ１．４辺り、酉島公園横のテラス階段の一部が削り取られているが、８月に訪問した時より傷が深く 

なっているように思われた。周りに白い削りくずの様な物が散っていた。 

    

  ところで河川敷にある木は河川事務所により伐採等行われているのですか？所々枝が刈られている物や 

  Ｌ２．０の辺りに３本あったソテツと思われる木が２本伐採されていた。もし伐採等行われていたら何 

か基準のようなものがあるのですか？ 
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  伝法水門を越え伝法大橋の手前（Ｌ２．６辺り）の斜面から河川敷の辺りに、この季節堤防には貴重な？ 

花（名前は不明）黄色い花が至る所に咲いており少し癒される気がした。 

                   

  阪神電車の橋梁工事の為伝法大橋から高見機場の辺りまではスルーしてＬ４．４から阪神電車本線の橋 

梁下に下りる。下りたところに以前あった小屋の撤去廃棄物とみられるゴミ袋がたくさん積まれていた。 

淀川大橋方面を見ると狭かった道が広げられていた。通りやすくなり川岸にも近寄りやすくなったのか 

なと思われました。しかし、道際を見ると少し荒いなと思ってしまった。 

     

  川の中には河口方面にも多くいたが、淀川大橋近くにも多くのカモの種類とみられる渡り鳥が、浮かんで 

いるのか泳いでいるのか？ 

     

  振り返ると、枯れて色づいたヨシやススキが道の両側に広がりいい雰囲気の景色が広がっていました。 
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  １２月のレポートは以上です。 

   

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（意見・感想・処置等） 

12月モニター報告ありがとうございます。 

淀川大堰より下流の淀川では、阪神高速左岸線工事に加え、阪神なんば線架け替え工事などの大規模工事が行

われているため、モニター報告にありますように作業船の航行が例年に比べ非常に多くなっています。 

淀川河口付近は、大阪湾に接してるため淀川上流から流されてきたゴミだけでなく、大阪湾の潮の満ち引きで 

流されてきたゴミも流されてくるためとうしても多数のゴミが漂着してしまいます。 

ご指摘がありました風向風速観測所の進入路や河川側については除草中です。阪神電鉄本線上流の集積ゴミ

は、投棄ゴミでなくボランティア清掃の方が集めてくださったゴミです。樹木については河川管理上支障をきた

す恐れが高いものから対応しています。 

12月に入り暖冬傾向とはいえ日によっては寒さが厳しくなってきました。体調管理には気をつけてモニター活

動を続けてください。 

 

 

 

 


